



FOTO DE LA PRENSA/BORMAN MÁRMOL

RECHAZO. DIPUTADOS DE ARENA MOSTRARON SU MALESTAR POR "EL MECANISMO" UTILIZADO PARA ELEGIR ANTICIPADAMENTE A CINCO MAGISTRADOS DE LA CSJ.

**LA NEGOCIACIÓN PARLAMENTARIA**

ARENA le llamó "combo legislativo" porque se amarraron varias situaciones en la plenaria.

**FISCAL**

● Según fuentes legislativas, el nuevo fiscal general sería una concesión del FMLN al partido GANA.

**DIRECTIVA**

● A cambio, el FMLN obtendría el respaldo para mantener por los próximos tres años la presidencia de la junta directiva de la Asamblea Legislativa.

**ESPACIOS AL CN**

● El apoyo del CN para la elección de fiscal y magistrados estaría amarrado a la firma del protocolo de entendimiento, que les otorga tres espacios en directiva. En la nueva junta estarían incluidos los diputados Francisco Merino, Rafael Machuca, Reynaldo Cardoza y Serafín Orantes.

**LOS NUEVOS FUNCIONARIOS**

Tras la jornada de anoche, fueron elegidos los nuevos magistrados suplentes y propietarios de la Corte Suprema de Justicia (CSJ). Asumirán en julio próximo.

**MAGISTRADOS PROPIETARIOS**



**ELSY DUEÑAS**

● Actual magistrada de cámara de S. S.



**DORIS LUZ RIVAS**

● Magistrada de Cámara de Menores



**OVIDIO BONILLA**

● Magistrado suplente en CSJ



**ROBERTO ARGUETA**

● Ha sido juez de La Libertad



**SALOMÓN PADILLA**

● Fiscal del Tribunal Supremo Electoral

**MAGISTRADOS SUPLENTE**



**SERGIO LUIS RIVERA**

● Magistrado de Cámara 2.ª Penal



**JOSÉ MARÍA MÉNDEZ**

● Abogado constitucionalista



**RICARDO MENA GUERRA**

● Experto en Derecho Administrativo

**JUAN MANUEL BOLANOS**

● Fue asesor del Ministerio de Trabajo

**RICARDO ALBERTO IGLESIAS HERRERA**

● Ex procurador adjunto de PDDH

**NUEVO FISCAL GENERAL**



**ASTOR ESCALANTE**

● Fue fiscal general en funciones y fiscal adjunto. Tomará posesión en septiembre.

17 votos en contra.

Rodolfo Parker, secretario general del Partido de la Esperanza, defendió el nombramiento del nuevo presidente de la CSJ y dijo que el jefe de fracción de su partido, José Santos Guevara, conoce al próximo funcionario, como "una persona muy sensata, muy centrada y muy trabajador".

Bonilla funge actualmente como magistrado suplente de la Sala de lo Constitucional y en su lugar será nombrado Carlos Sergio Avilés Velásquez.

El nuevo presidente de la Corte Suprema de Justicia fue electo con el concurso de 65 diputados, mientras que 17 diputados de ARENA votaron en contra y el parlamentario Douglas Avilés se abstuvo.

También fueron electos anoche otros tres nuevos magistrados propietarios que también tomarán posesión en julio próximo.

Figuran en la lista Doris Luz Rivas Galindo, actual magistrada de la Cámara de Menores de San Salvador; Ely Dueñas, actual magistrada de cámara de San Salvador; además de Salomón Padilla, quien funge en la actualidad como fiscal electoral.

Además fueron electos como magistrados suplentes Ricardo Alberto Iglesias Herrera, Juan Manuel Bolaños, Sergio Luis Rivera, José María Méndez Mariona y Ricardo Antonio Mena Guerra. Este último sustituyó al actual magistrado de la Sala de lo Penal Ulises del Dios Guzmán, quien en

los 30 candidatos a magistrados, lo que deja en evidencia que se trató de un proceso atropellado.

"Yo no vengo a cuestionar a nadie, yo vengo a criticarles el atropello de la manera como ha sido esta elección precipitada", dijo la parlamentaria.

El jefe de fracción de GANA, Nelson Guardado, rechazó las críticas de ARENA y aseguró que el partido tricolor se rasga las vestiduras cuando ellos utilizaron la misma aritmética legislativa para quitarle al nuevo presidente de la República, Mauricio Funes, la postestad de elegir al presidente del Registro Nacional de las Personas Naturales (RNPN), antes de que este asumiera como mandatario en 2009 y se revirtiera su capacidad de manejar la mayoría parlamentaria.

"Queremos reconocer el esfuerzo de todos los grupos parlamentarios que han construido este consenso para llegar a este gran acuerdo para elegir la tercera parte de la Corte Suprema de Justicia", dijo el diputado del FMLN Roberto Lorenzana, en su intervención previa a que los parlamentarios comenzaran a votar.

Lorenzana agregó que hay un "propósito perverso de generar bloqueo al funcionamiento de las instituciones", citando para ello declaraciones del presidente de ARENA, Alfredo Cristiani.

Al cierre de la nota se votaba por Doris Luz Rivas Galindo, quien ha expresado posiciones antiprensa en eventos públicos.

**Orestes Posada, nuevo presidente Tribunal de Ética**

Abogada Helen Clímaco de Esquivel tendrá la suplencia en el ente gubernamental.

AMADEO CABRERA  
politica@laprensagrafica.com

La Asamblea Legislativa también se disponía anoche a nombrar al nuevo presidente del Tribunal de Ética Gubernamental (TEG), un cargo que recaerá en el magistrado de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) Marcel Orestes Posada.

Anoche mismo, Posada envió al congreso una carta donde le pide que le exonere del cargo que tiene en el Poder Judicial para asumir la titularidad en el TEG, que se encuentra acéfalo desde el 31 de octubre del año pasado, a la medianoche.

Posada asumirá la conducción de esta entidad, encargada de investigar conductas antiéticas de funcionarios, por un periodo de cinco años, como manda la legislación.

El nuevo presidente del tribunal fue impulsado por la bancada efemelenista desde que se abrió el proceso de elección en el parlamento para sustituir a la entonces presidenta de la entidad, Lizzet Kury de Mendoza.

La comisión política de la Asamblea Legislativa preparó el año pasado un dictamen favorable para la elección de la abogada Helen Beatriz Clímaco de Esquivel como presidenta de la institución; sin embargo, este fue retirado del plenario sin mayores explicaciones.

Clímaco de Esquivel ocupará ahora la suplencia de la presidencia del Tribunal de Ética.

**PRESIDENTE DEL TRIBUNAL DE ÉTICA**



**MARCEL ORESTES**

● Presidente de la Sala de lo Contencioso Administrativo de la Corte Suprema de Justicia.

El TEG afronta desde finales del año pasado serios problemas administrativos y la no diligencia de decenas de procesos que se encuentran paralizados por la acefalía en que se encuentra desde el año pasado.

Posada impulsará la nueva Ley de Ética Gubernamental que confiere al Tribunal de Ética Gubernamental facultades para actuar de oficio, imponer sanciones económicas y continuar indagando causas contra exfuncionarios.

La nueva legislación, en vigor desde enero de 2012, fue avalada por unanimidad en octubre pasado y sustituye a la actual normativa promulgada en el congreso en 2006.

El TEG —según el decreto— impondrá sanciones económicas que van de \$224.10 a \$8,864.

**ASAMBLEA ELIGE FISCAL Y MAGISTRADOS**

FMLN, GANA, CN y PES eligieron anoche al nuevo fiscal general y 11 nuevos magistrados de la CSJ. La fracción de ARENA votó en contra de la elección.

AMÍLCAR MEJÍA/  
AMADEO CABRERA  
politica@laprensagrafica.com

Los partidos FMLN, GANA y Concertación Nacional (CN) eligieron anoche a 11 magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y al abogado Ástor Escalante como el nuevo fiscal de la República, en medio de fuertes rechazos de los diputados del partido ARENA y sectores sociales que se hicieron presentes desde tempranas horas

de la mañana.

Los parlamentarios eligieron al abogado Ovidio Bonilla como nuevo presidente de la CSJ y de la Sala de lo Constitucional, en sustitución del actual presidente, Belarmino Jaime.

Asimismo nombraron al abogado Roberto Argueta como nuevo magistrado de la Sala de lo Constitucional en sustitución del magistrado suplente Néstor Castañeda, quien termina el 1.º de julio un periodo de nueve años en esa instancia.

Salomón Padilla fue electo por 63 votos a favor, una abstención y



SESIÓN LARGA. La plenaria de ayer estaba programada inicialmente para las 11 a. m., fue pospuesta a las 2 p. m. e inició realmente hasta las 4:30 p. m.